
COMPTE RENDU DU CTPD DU 19 AVRIL 2010

Suite au refus des instances syndicales de siéger le 14 avril 2010, le CTPD s’est finalement déroulé
le 19 avril 2010. En raison de la compression de sa durée par la direction locale, seuls les points
suivants ont pu être abordés :

11..  AA DDOOPPTT II OONN  DDEESS  PPVV  DDEESS  CCTT PPDD  DDEESS  2255//1111,,  1177//1122  EETT  2211//1122//22000099

FO s’est abstenue.

22..  AA DDOOPPTT II OONN  DDUU  RREEGGLL EEMM EENNTT  II NNTT EERRII EEUURR  DDUU  CCTT PPDD

L’adoption d’un règlement intérieur a enfin été adopté, après 6 longs mois d’existence du CTPD
nouvelle formule.

FO s’est abstenue.

33..  TT RRAA NNSSFFOORRMM AATT II OONN  DD ’’ UUNN  EEMM PPLL OOII   CC  DD ’’ AASSTT  GGAA RRDDII EENN  CCOONNCCII EERRGGEE  EENN

EEMM PPLL OOII   CC  AASSTT  SSUURR  LL EE  SSII TT EE  DDEE  DDEENNAA II NN

Cette transformation n’était pas véritablement soumise au vote du CTPD, étant donné qu’elle avait
déjà eu lieu. Ce vote ne consistait qu’en une simple régularisation.

Cette transformation aboutissant à la suppression d’un emploi de gardien concierge, ce que
n’approuve pas FO, nous avons voté contre.

44..  PPOOII NNTT  DD ’’ II NNFFOORRMM AATT II OONN  SSUURR  LL EESS  SSII PP..

SIP de LILLE

Devant l’insistance des agents, des travaux d’aménagement auront bien lieu dans la zone d’accueil :
réorganisation des boxes de réception, amélioration de la signalétique et aménagement d’une zone
de retrait des agents après les bureaux de réception. Par contre, la caisse restera au même endroit.

Restes à recouvrer

La Direction a diffusé, courant mars, une note au réseau au sujet des RAR de faible montant,
préconisant un protocole de traitement.

Les RAR de Lille ne seront traités que par les SIP de Grand Lille Est et Lille Nord.



Une équipe de renfort va être mobilisée pour aider à solder les RAR. Un espace dédié sera aménagé
dans le service comptabilité.

Il n’y aura plus de plateau téléphonique à plein temps. Un plateau saisonnier est en revanche prévu
(espace 10219 à10221).

A la demande, pourquoi le SIP de Grand Lille Est ne sera pas pourvu d’un adjoint IDEP alors que
c’est le cas dans des SIP de moindre importance, la Direction a répondu que l’affectation d’un
IDEP se justifiait par l’encadrement d’un PCE.

SIP de LOMME :

Les travaux de l’accueil auront lieu à partir de juin après la campagne de réception du public.

En ce qui concerne la suppléance du caissier, celle-ci sera réalisée par un agent de la cellule
recouvrement ou le cas échéant par un agent de l’équipe de renfort.

Un audit performance et accessibilité a été mené récemment à Lomme. Celui-ci est également
réalisé dans d’autres services du département.

SIP de ROUBAIX :

Des travaux de désamiantage sont en cours jusqu’au 10 mai. Par la suite des travaux seront menés
pour le service caisse et comptabilité. Des box seront installés en juin. La fin des travaux devrait
avoir lieu en juillet.
L’accueil dédié a été calibré à 11 agents dont le standardiste qui pourra participer à l’accueil. Nous
avons souligné notre souhait d’un standard indépendant de l’accueil qui permet une réactivité plus
importante aux appels entrants. D’autre part, l’Administration a l’intention d’utiliser cette équipe à
d’autres tâches en « périodes  creuses ».
Les agents de ROUBAIX apprécieront car les « périodes creuses », ils ne connaissent pas
beaucoup. D’autre part, si la constitution d’une équipe « dédiée » à l’accueil est un plus pour le
service au public, elle a affaibli les effectifs du CDI au détriment des autres tâches. D’où notre
demande récurrente de moyens supplémentaires.
Les agents « recouvrement » seront installés entre les deux SIP.

SIP de VALENCIENNES :

Un budget d’un peu plus de 160 000 euros sera consacré à des travaux, qui selon la Direction, sont
déjà bien avancés et donc ne devraient pas impacter la campagne d’impôt sur le revenu.

La majorité du personnel du SIP a opté pour le rattachement à la filière fiscale, qui bénéficie dès à
présent de l’harmonisation indemnitaire. Le service RH (filière gestion publique) s’est déjà rendue
dans le poste. Le service RH (filière gestion fiscale) s’y rendra normalement le 22 avril.

L’équipe d’accueil sera calibrée à 8 agents (4 B + 4 C : 3 B d’origine DGI, 1 B d’origine CP ; 2 C
d’origine DGI et 2 C d’origine CP) ; elle sera rattachée au SIP de Valenciennes Val de Scarpe.

SIP de TOURCOING :

La mise en place du SIP Tourcoing est reportée à la fin de l’année, probablement au 1er décembre.



55..  PPOOII NNTT  DD ’’ II NNFFOORRMM AATT II OONN  SSUURR  LL AA  CCAA MM PPAA GGNNEE  II RR

Nous avons dénoncé l’abandon des permanences en mairie qui laisse reposer la campagne de
renseignements sur les trésoreries de proximité et donc constitue une charge supplémentaire. Une
réunion d’information sur les nouveautés fiscales a été dispensée aux chefs de service qui doivent
répercuter à leurs agents.

Nous avons demandé si les autres services du CDI (ICE, FI) seront sollicités pour la campagne. La
Direction a indiqué qu’il s’agira d’un appui mesuré (participation au plateau téléphonique ou
renseignements spécifiques).

Le traitement des courriels « SCOUP » ne sera plus assuré par les agents de la Direction mais par
les CDI et SIP, encore une charge supplémentaire…

Un renfort d’auxiliaires a également été prévu. Leur nombre sera sensiblement le même que
l’année passée.

66..  PPOOII NNTT  DD ’’ II NNFFOORRMM AATT II OONN  SSUURR  LL EESS  FFII

La Direction nous a fait part de l’orientation de la DRFIP en matière de fiscalité immobilière et
patrimoniale qui a entraîné la suppression de trois emplois de cadres A à Avesnes sur Helpe,
Cambrai et Maubeuge.

Nous avons retenu : la répartition des moyens en fonction des enjeux , la loi TEPA, la poursuite de
la séparation gestion/contrôle.

Pour nous, le Contrôle Patrimonial est une composante du Contrôle Fiscal et ce n’est pas en
supprimant 3 cadres A que l’on va le maintenir à un bon niveau.

Le prochain CTPD est fixé au 4 mai 2010.


